



ちは心がきずついたなと思いました。その時、「ごめんね」といえなかつたので、友だちはとてもつらかったと思いま

す。こんどからは、なるべく友だちにいわないよう、そして「ごめんね」をいえるようになります。

### 三年生 女児

わたしは、全学年みて、なかまということがわかりました。さべつがだめということがわからました。一年生は

なわとび、漢字、エプロンをたたむこと、たし算ひき算とか、いろいろできるようになつことを発表して、こんなことができるようになつたんだなと思いました。二年生は、本をかりるときの言いかたがべん強になりました。

### 四年生 男児

今日、「なかよしのつどい」がありました。一年生から順に見て、自分の番が来た時に見ていたい人がみているので、きんちょうしました。でも、上手にできたのでよかつたであります。少し間をあけるのができ

なかつたので、五年になつたなら、間に気をつけてしたいとおもいます。六年生の発表を見て、生まれた場所、今いる

場所なんかで差別されたくないし、したくないです。仲間はやつぱり大切なあなたいました。ぼくも、家族や友だちや地いきの人たちなど全員を大切にしたいです。また来年もがんばりたいです。

### 五年生 男児

今日のなかよしのつどいでたんぽぽ学級の人たちの発表はよかつたなと思いました。一年生の発表では、できるようになつたことがいつぱいありました。ほくも、一年生になつてから今まで、できるようになつたことはいっぽいあります。

### 六年生 女児

私は今日まで「なかよしのつどい」にむけてがんばって練習してきました。最初は、声も小さくて動作もなくぜんぜん自信がなかつたけど、だんだん何回も練習していくうちに声も大きくなりはつきり言えるようになりました。

今日は本番では、しっかりと自信をもつて言えて本当によかったです。中学生になつてからです。中学生になつても、一年生から六年生が仲間をテーマにした「なかよしのつどい」をとおして学んだことをわすれずに仲間や友だち大切して、相手の気持ちを考えずに悪口を言つたりするこわさを改めて感じました。

六年生になり、最後の「なかよしのつどい」でしたが、最後にふさわしい難しい内容でしたね。今まで小学校で六年間学び感じてきた事を忘れて下下さい。これまで「なかよしのつどい」を六回経験してきました。これから的生活に役立つますに、これからの生活に受け入れ、まわりの人のこととも受け入れて、人生のすべてがいとおしくなる。だから、ありがとうは魔法の言葉

されるなんてひどいと思いました。あの「風の舞」の写真を見て理由を聞いたら、差別されて、(死んだら) たましいだけでも(生まれ故郷に帰りたい) という理由でたてられた(石積みだ) そうで、差別されなかつたら、あんなものはたてられなかつたのにと思つて悲しくなりました。

(一) 内は編集者の補筆

たちの発表もとても楽しかつたです。

## 人権コラム

「ありがとう」「だいじょうぶ?」「ごめんなさい」「がんばれ!」「だいすきよ」これは心が温かくなる魔法の言葉よ。

と城北校区内の保育所の「ひまわりのつどい」で幼い子どもたちに保育士さんが優しく話していました。

大人も気をつけなければいけない点が多くあり、自分を振り返ることができます。仕事を休んで参加したのですが、私自身の心が洗われたようで、とても、有意義な時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

また、ある新聞に、「ありがとうは、幸せを引き寄せる磁石」「ありがとうと口にすると、なぜか心が潤つてくる。緊張がほぐれる。ストレスが消える。笑顔が生まれる。元気が出る。ありのままの自分を素直に受け入れ、まわりの人のこととも受け入れて、人生のすべてがいとおしくなる。だから、ありがとうは魔法の言葉」と書かれていました。

人を大切にした温かい魔法の言葉が行き交う私たちの地域でありたいですね。

「詫問記」